

# Un Nuevo Organismo de Colaboración Internacional en Materia de Prevención

El Centro Internacional de Información sobre Seguridad e Higiene del Trabajo

Frente a la evolución creciente de la ciencia y de la técnica, la prevención de los accidentes del trabajo y la protección de la salud de los trabajadores reclaman imperiosamente una información sistemática, completa y rápida de los hechos, métodos y nuevos medios existentes. De un instrumento de esta índole deben disponer el jefe de empresa, el ingeniero de seguridad, el médico del trabajo, el funcionario de la administración laboral o de la seguridad social, las organizaciones de empleadores y de trabajadores, los hombres de ciencia, los investigadores, los especialistas de la enseñanza técnica y, de una manera general, todas aquellas personas que, en cualquier concepto, desempeñan una función en la prevención.

Precisamente para responder a esta necesidad se ha creado el Centro Internacional de Información sobre Seguridad e Higiene

del Trabajo (C.I.S.), en Ginebra, por la Oficina Internacional del Trabajo, en colaboración con la Asociación de la Seguridad Social, con el apoyo de la Alta Autoridad de la Comunidad Europea del Carbón y del Acero y con la participación de once importantes constituciones de once diferentes países.

El Centro analiza, resume, clasifica, imprime en fichas informes, libros, publicaciones especializadas, periódicos, leyes, decretos, ordenanzas, reglamentos, normas, consignas, recomendaciones prácticas consejos de seguridad procedentes de todo el mundo. Esta empresa común de la O.I.T. y de la A.I.S.S. tiene por finalidad proporcionar a todos los medios interesados información sobre los diversos aspectos de la seguridad y la higiene del trabajo en todas las ramas de actividad profesional (fábricas, minas, construcción e ingeniería civil, transportes, servicios públicos, agricultura, etc.) y, de manera especial, sobre materias tales como las sustancias pe-

ligrosas, las radiaciones, electricidad, ruido, polvo, herramientas y material, protección contra el fuego y las explosiones, equipo de protección personal, patología profesional, fisiología y psicología del

trabajo, legislación y reglamentación, etc.

El precio de suscripción al C.I.S., en uno de los idiomas arriba indicados, es de 40 dólares anuales, pudiéndose pagar su equi-

valente en la moneda del país de que se trate.

Para toda información complementaria, sirvanse dirigirse al C.I.S. c/o Bureau international du Travail, Ginebra, Suiza.

## Ecós de la Huelga Bananera



Periodistas y otros miembros de la capital visitan las oficinas del control laboral de la Chiriquí Land Company en Puerto Armuelles.

PEZ y WILFREDO TIJERINO, funcionarios de la Compañía Frutera bien conocedores de la verdadera situación laboral en la zona bananera. Los periodistas vieron cómo hoy obreros con buenos sueldos y especialmente los trabajadores del muelle que ganan salarios realmente halagadores. Examinaron también las cuentas por servicios médicos y hospitalarios y realizaron que los trabajadores reciben la mayoría de los beneficios sociales gratuitamente.

Los periodistas visitaron el hospital, los dispensarios, las tiendas de comestibles y las casas residenciales para obreros y sus familiares. Se demostró que en todas las comunidades bananeras la habitación es gratis y hay servicios de luz eléctrica y de agua potable en abundancia por cañerías o tubos, de modo que los hombres y mujeres de esos campos no tienen la penosa necesidad de buscar y "cargar agua" de pozos y quebradas, como sucede en muchos campos del interior.

Durante la huelga bananera que estalló en Chanqui- nola (Bocas del Toro), y se extendió más tarde a Armuelles (Chiriquí), viajaron a esos lugares varios periodistas para informarse en el terreno sobre el problema obrero-patronal. En el grabado vemos a los conocidos perio-

distas panameños LUIS RESTREPO, LEOPOLDO MORENO, JOSE F. CARDONA MAS y MIGUEL CONCEPCION, cuando examinaban las planillas de pago de la "Chiriquí Land Company" en Armuelles", y las explicaciones e informes que les ofrecen los señores ESTEBAN LO-

## Berlín Comunista Más de 400 Juicios Políticos en 1960

Según recientes cálculos, 411 prisioneros políticos fueron sentenciados por los tribunales de la Zona Soviética durante 1960. Dos personas fueron condenadas a muerte,

cuatro recibieron sentencias a perpetuidad y 405 fueron encarceladas por términos que en total hacen 1,349 años de prisión.

## Mario Galindo y Cía., S. A.

Materiales de Construcción

Pinturas PABCO

Avenida Eloy Alfaro 15-33

2-2210 — TELEFONOS: — 2-2154

CORTESIA PARA "EL OBRERO", CON MOTIVO DE LA CELEBRACION DE LA FIESTA DEL TRABAJO.

1º DE MAYO DE 1961

## EL CORTE INGLES

Hace votos por el mejoramiento

Social y Económico de los

Obreros de la República.

1º DE MAYO DE 1961



INDEPENDIENTE. — Contrariado cuando falló en persuadir a los miembros del CIO a apoyar en 1940 la candidatura de Wendell Willkie para Presidente de los Estados Unidos, Lewis renunció y retiró a su unión de mineros. La Unión de Trabajadores Mineros Unidos aún continúa independiente de la AFL-CIO, pero es miembro de la Confederación Internacional de la Unión de Gremios de Oficios Libres.

SALUD Y BIENESTAR. — Una de las mayores adquisiciones para los mineros fue el establecimiento de un hospital médico y plan de jubilación. Financiado por obreros mineros, beneficia no solamente a los mineros sino también a sus familias. Aparte del servicio médico, cada miembro recibe una pensión de jubilación de \$100.00 mensuales, además del pago del Seguro Social.

HAZANA. — El retiro de John L. Lewis cerró el capítulo de una de las carreras más fructíferas en la historia del trabajo. Sus esfuerzos por más de 50 años acrecentaron las ganancias de los mineros de \$2.50 por ocho horas de trabajo a \$34.25 por seis horas y media, mas el mejoramiento de las condiciones de trabajo. El será recordado como un hombre sin temor a hablar claro y como un luchador de los derechos del hombre.

## CIA. ISTMEÑA DE AUTO SERVICIO, S. A.

REPUESTOS PARA TODAS MARCAS

En la Fiesta del Trabajo nuestro cordial Saludo al Obrero Nacional

1º de Mayo de 1961